

## **Insolite** Les cigognes sont de retour au centre-ville de Mulhouse

Depuis plusieurs mois, l'association Mulhouse j'y crois porte un projet un peu fou : réintroduire des cigognes au centre-ville de la cité du Bollwerk.

Hier, peu avant midi, un petit miracle s'est produit. Place de la Réunion et dans les ruelles voisines, tous les regards se sont élevés pour assister au premier atterrissage d'une cigogne, puis deux, puis trois, sur le faite du toit du bâtiment des Archives, situé juste derrière l'hôtel de ville.

« C'est incroyable ! », commentait, hier après-midi, Frédéric Marquet, le président de Mulhouse j'y crois. « Tous les spécialistes de la réintroduction des cigognes nous disaient que cela ne se produirait pas avant deux ou trois ans. Mais cela fait partie des choses incroyables qui peuvent se passer à Mulhouse... Il suffit d'y croire ! »

Selon lui, les échassiers, symboles de l'Alsace, n'avaient pas pointé le bout de leur bec au centre de Mulhouse depuis 99 ans !

« Après une lutte d'intimidation entre deux mâles, vers 11 h 45, un couple semble avoir élu domicile dans ce nouveau nid », explique encore Frédéric Marquet qui se découvre une vocation d'ornithologue.

Hier, l'instant décisif a été saisi (au vol) par un photographe amateur mulhousien, Michel Caumes. Celui-ci s'est pris de passion pour le projet et a pris des photos de chacune des étapes depuis la fabrication du nid par les enfants de l'école Cour de Lorraine, suivie de son installation sur le bâtiment municipal et de la signature de la convention entre Mulhouse j'y crois et l'Association pour la réintroduction des cigognes en Alsace Lorraine (Aprécial).

### **Madame décide**

Cela dit, et loin de vouloir doucher les espoirs des amis des animaux, les cigognes sont des petites bêtes curieuses et capricieuses qui ont l'habitude de faire le tour du propriétaire avant de faire leur nid de manière définitive.

Ainsi, comme l'a indiqué hier Gérard Wey, le directeur de l'Aprécial, à Frédéric Marquet, un temps d'adaptation est très souvent nécessaire. Au bout de quelques jours, les cigognes peuvent décider de ne pas rester. Et chez les cigognes, comme dans de nombreuses espèces qui peuplent notre planète, « c'est la femelle qui décide ! ».

**Édouard Cousin**



Les cigognes ont pris possession du nid installé sur le toit du bâtiment des Archives, place de la Réunion. Photo Michel Caumes